
 1 

Tagesordnungspunkt 3 
-Bericht der 1. Vorsitzenden 
 

TV Schwörstadt 1955 e.V. 
Doris Schütz 

1. Vorsitzende 
 
 

Bericht zur Jahreshauptversammlung für das Jahr 2010 
 
           Vorjahr 
Der Turnverein hat zur Zeit    464 Aktivmitglieder      447  
 
      davon sind   346 weibl.  334 weibl. 
        und   118 männl.   113  männl. 
 
          27 Passivmitglieder       27 
 
und          22 Ehrenmitglieder 
 
Die Aktivmitglieder gliedern sich wie folgt auf: 
 
      Anzahl    Vorjahr 
Turnen:   
Kinder/Jugendl. bis 18 J.   165     155 
Erwachsene     209     198 
      374     353 
                +21 
 
Altersgruppe von bis 6Jahre         =  72 Kinder  / 19% 
Altersgruppe von 7 bis 14 Jahre   =  68 Kinder /  18% 
Altersgruppe von 15 bis 18 Jahre =  25 Jugendl./  7%  
 
Erwachsene von 19 bis 26 Jahre  =  15 Mitgl. /      4% 

von 27 bis 40 Jahre   =  34 Mitgl. /      9% 
   Von 41 bis 60 Jahre  =  73 Mitgl. /   19,5 % 
   Ab 61 Jahre               =  87 Mitgl. /    23,5%  
 
 
Tischtennis: 
Kinder/Jugendl. bis 18 J.     22        24 
Erwachsene       30         31 
        52        55 
                   - 3 
Leichtathletik: 
Kinder/Jugendl. bis 18 J.     30       31 
Erwachsene         8            8 
        38         39 
                  - 1 
 

Insgesamt     464     447 
     + 17 Mitglieder 
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Somit ist die Mitgliederzahl der Aktiven wieder um 17 Mitglieder gestiegen.  
Diese kommen aus der größten Abteilung, der Turnabteilung,  
23 Kinder/Jugendl. und  9 Mitglieder in den Erwachsenengruppen. 
 
 
 
Zuordnung der Mitglieder  in der Turnabteilung: 
 

1 Gruppe Mutter-/Kindturnen                 Jeanette Lutz und Stefanie Franco 
1 Gruppe Mädchen und Jungen von 3 – 6 Jahren  Susanne Burger u. Hildegard Endler 

1 Gruppe Mädchenturnen von der 1. - 3. Klasse    Monika Asal u. Elisabeth Schlageter 
1 Gruppe Förderturnen         Sonia Ferrara u. Elisabeth Schlageter 
1 Tanzgruppe Aufbau                                             Jeanette Lutz           
 1 Tanzgruppe Fortgeschrittene                              Maike Keser                            

1 Frauengruppe für Aerobic                                   Jeanette Lutz   
1 Frauengruppe Fit am Morgen         
1 Frauengruppe Gymnastik,                                  Beate Schneider  
   
1 Frauengruppe Gymnastik.                                  Edith Popp   
   
1 Frauengruppe Spezialgymnastik für Bandscheiben und Rückenleiden 
1 gemischte Rückenfit-Gruppe,                             E. Schlageter  
   

  
 
Über die einzelnen Aktivitäten und erfolgreiche Teilnahme an den verschiedenen 
Wettkampfveranstaltungen werden wir von den Abteilungsleiterinnen Monika Asal für 
Kinder und Jugend und Susanne Schär für Erwachsene im Anschluss informiert. 
 
Die Abteilung Turnen ist unsere größte Abteilung. Die gesamte Trainingsarbeit findet 
das ganze Jahr über in der Turnhalle statt.  
Das bedeutet bei der derzeitigen Hallenauslastung eine sehr enge und disziplinierte 
Zeitplanung auch unter den einzelnen Gruppen. Jeder Übungsleiter muss sich an 
sein Zeitfenster halten, damit es nach hinten keine Verschiebungen gibt. 
 
 
2. Tischtennisabteilung: 
 
1 Mädchenmannschaft in der Bezirksklasse 
1 Jugendmannschaft in der Bezirksklasse und 
2 Herrenmannschaften in den Kreisklassen A und  C  
 
 
Über die Erfolge und Aktivitäten dieser Abteilung  wird uns deren Abteilungsleiter 
Michael Hribar im Anschluss ebenfalls informieren. 
 
Auch diese Abteilung trainiert das ganze Jahr über in der Turnhalle und führt die 
Vereinsmeisterschaft und die  Rundenspiele am Wochenende durch.  
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3. Leichtahtletik: 
 
In dieser Abteilung haben wir z. Zt. 38 Athleten, die im vergangenen Jahr wieder 
zahlreiche Wettkämpfe bestritten haben und auch hier wurden einige beachtliche 
Ergebnisse erzielt. Über die Aktivitäten dieser Abteilungen informiert uns der 
Abteilungsleiter Reinhard Asal. 
Diese Abteilung trainiert in den Monaten von April bis Ende Oktober auf dem 
Sportplatz und ab November bis Ende März in der Turnhalle.  
 
 
Trainingsarbeit  
 
Die eben vorgestellten Abteilungen werden von insgesamt  
19 Übungsleiterinnen und Übungsleitern betreut. 
 
Davon verfügen 7 ÜbungsleiterInnen über eine Lizenz des Bad. Sportbundes.  
Davon verfügen 2 Übungsleiterinnen  auch über die P-Lizenz für Präventiv- und 
Gesundheitssport.  
Hierfür wurde in 2009  für die beiden ÜL Elisabeth Schlageter und  für Beate 
Schneider der Pluspunkt Gesundheit vom Bad. Turnerbund an den Turnverein 
verliehen. 
Auch kann ich heute über den Erwerb einer weiteren P-Lizenz berichten. Elke Keser 
hat diese Lizenz ebenfalls im letzten Herbst erworben und hierzu möchte ich ihr auch 
hier nochmals herzlich gratulieren und hoffe, dass sie bald wieder als ÜL für unseren 
Verein zu Verfügung stehen wird. 
 
Zur Unterstützung des Übungsbetriebes sind weitere 11 Übungshelfer/innen in den 
einzelnen Gruppen tätig.  
 
In der Turnabteilung sind es insgesamt  1.160 Übungsstd. von 11 ÜL abgeleistet 
worden 
 
In der TT-Abteilung sind es       160 Übungsstd. von  3 ÜL und 
 
In der LA-Abteilung sind es        130 Übungsstd. von  5 ÜL 
 
Dabei sind keine Zeiten für Wettkampfteilnahmen enthalten, die an den 
Wochenenden und Feierabenden zusätzlich angefallen sind.   
  
 
 
Kooperationsmaßnahmen mit der Grundschule 
 
Auch in 2009 wurden in den Abteilungen Turnen und Leichtathletik wieder je eine   
Kooperationsmaßnahme „Schule/Verein“ durchgeführt. Die hierfür vom Bad. 
Sportbund bewilligten Mittel belaufen sich auf 360,-- Euro je Maßnahme und wird der 
Abteilung zur Verfügung gestellt. 
Auch für das Schuljahr 2009/2010 werden in den Abteilungen Turnen und 
Leichtathletik wieder zwei Kooperationen durchgeführt. 
Hierfür ein herzliches Dankeschön an die Übungsleiter/Innen in den Abteilungen und 
den jeweiligen Gruppen für die Bereitschaft, Kindern aus der Grundschule die 
versch. Abteilungen des Turnvereins vorzustellen und näher zu bringen und dadurch 
wieder neue Mitglieder zu gewinnen. 
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Anschaffungen und Kostenentwicklung 
 
Im Jahr 2009 wurden für die Turnabteilung versch. Kleingeräte angeschafft, unter 
anderem waren dies die sogn. Flexi Oringe , dieses besondere Gerät bietet  
vielfältige Möglichkeiten zur Muskelstärkung und ist in jeder Altersgruppe einsetzbar. 
  
 
Die Kostenentwicklung ist konstant.  
Der Verlauf der Einnahmen und Ausgaben in den letzten drei Jahren ist  nahezu 
gleich. 
Die Mitgliedsbeiträge sind seit 2002 gleich und konnten durch gutes Wirtschaften und 
immer steigende Mitgliedszahlen bisher auf niedrigem Niveau gehalten werden. 
Hier wird sich zeigen wo die Entwicklung hingeht. 
Die Einnahmen werden dazu verwendet den laufenden Sportbetrieb zu finanzieren.  
Der Kassenbericht wird uns hierüber genauer informieren. 
 
 
 
 
Anschaffungen für das Jahr 2010 
 
Es werden einige Ersatzbeschaffungen nötig sein. 
Die Neuanschaffung von Geräten muss unter dem Vorbehalt des beschränkten 
Platzangebotes in der Halle genau geplant werden. 
Ein Mini-Trampolin für die Mutter-Kind-Gruppe und für die LA-Abteilung der schon 
lange ersehnte Hürdenwagen soll beschafft werden. 
Außerdem sind bereits neue Gymnastikmatten angeschafft worden. 
 
 
 
 
Aktivitäten und durchgeführte Veranstaltungen 
 
 
- Begonnen haben wir das Jahr wieder mit der Jahreshauptversammlung  

am 27. Februar  2009. Diese wurde wieder im Feuerwehr-Schulungsraum  mit 59  
anwesenden Personen abgehalten.  
 

- Im Februar, an Fasnacht wurde traditionell die Ping-Pong Klause der TT-
Abteilung  geöffnet.  

 

- Im April wurden die TT-Vereinsmeisterschaften ausgetragen. 
- Im Mai fand dann das Schülerabendsportfest der Leichtathletikabtlg. auf dem 

Sportplatz statt. Und im Oktober die Leichtathletik-Dorfmeisterschaft auf dem 
Sportplatz.  

- Im November wurde die Jahresfeier der Turnabteilung durchgeführt. 
Es wurde wieder ein sehenswertes Programm auf die Beine gestellt und die 
ÜbungsleiterInnen haben wieder viel Zeit investiert diese Veranstaltung zu planen 
und  zu organisieren. Hauptverantwortlich hierfür ist wieder Monika Asal 
gewesen. Bei ihr laufen die Fäden zusammen und sie muss dies alles neben 
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ihrem beruflich Engagement und ihren Übungsstunden im Verein zusätzlich 
organisieren. 
Ein tolles Kuchenbuffett konnten wir dieses Mal anbieten, doch leider bleibt es 
jedes Jahr eine  schwierige Aufgabe die Helfer für diese Veranstaltung zu finden. 
Eine interne Umfrage in den einzelnen Gruppen hat ergeben, dass kein großes 
Interesse besteht, diese Veranstaltung so wie sie jetzt durchgeführt wird  
beizubehalten. Somit werden wir uns Gedanken machen müssen wie wir das in 
2010 angehen wollen. Es ist eine Präsentation unserer Kinder- und Jugendarbeit 
und die Kinder wollen dabei zeigen was sie das ganze Jahr über in der 
Turnstunde gelernt haben. Somit sollte es gerade auch im Interesse der Eltern 
liegen, dass diese organisatorisch aufwendige Veranstaltung erhalten werden 
kann. 

  

 

 
Herzlich bedanken möchte ich mich auch wieder bei unserem Internet-Reporter, 
Robert Keser, der wieder sämtliche Aktivitäten sehr schön auf unserer Homepage 
umgesetzt hat. Bereits innerhalb weniger Tage können nach jeder Veranstaltung  
bereits die ersten Bilder und Berichte eingesehen werden. Für die Berichterstattung 
aus der Leichtathletik ist Hans-Joachim Klein stets mit Fotos und Berichten, auch im 
Mitteilungsblatt, zur Stelle. Auch hierfür vielen Dank. 
 
Ein Dankeschön möchte ich auch an die Gemeinde richten für die noch kostenlose 
Überlassung der Halle und der Sportanlage.  Wenn man hört wie viele Stunden 
unsere Übungsleiter in der Turnhalle oder auf dem Sportplatz verbringen und mit den 
Kindern und Jugendlichen aus unserer Gemeinde ehrenamtlich gearbeitet  wird, 
dann ist dieser Zuschuss sicher gut angelegtes Geld und zum Wohle der Bürger. 
 
 
 
Freuen wir uns auf das was vor uns liegt - auf neue sportliche Ereignisse und 
gemeinsame Erfolge.  
Ich bedanke mich für die Aufmerksamkeit 
 
 
 
 
 
15.02.10 
gez. Doris Schütz 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 


